

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai Efektivitas Relawan Demokrasi di Kota Palembang Dalam Meningkatkan Partisipasi Politik Pada Pemilu 2019 menyimpulkan bahwa landasan terbentuknya program Relawan Demokrasi ini karena partisipasi pemilih yang cenderung menurun. Sebelum turun ke masyarakat seluruh anggota Relawan Demokrasi terlebih dahulu diberikan bimtek sebelum hari pemilihan. Kemudian mekanisme yang digunakan oleh Relawan Demokrasi sesuai dengan fungsinya sebagai penyuluh dan telah mencapai sasaran, serta indikator yang digunakan oleh Relawan Demokrasi dalam mengevaluasi kinerja pun tepat, sehingga *feed back* dari kinerja tersebut sudah tercapai walaupun belum maksimal.

Relawan Demokrasi dalam menjalankan tugasnya yaitu bersosialisasi dan melakukan pendidikan kepada masyarakat mendapatkan nilai positif dan respon yang baik dari masyarakat-masyarakat Kota Palembang, karena anggota-anggota Relawan Demokrasi ini menjalankan tugas mereka dengan cukup baik dan penuh tanggung jawab. Kendala yang dihadapi dari segi anggota Relawan Demokrasi yaitu berbeda-beda sesuai dengan situasi dan kondisi yang dihadapi namun pada umumnya adalah terkait dengan pola pikir

masyarakat yang sebagian belum memiliki kesadaran mengenai pentingnya demokrasi. Dengan demikian upaya yang dilakukan Relawan Demokrasi untuk sosialisasi dan pendidikan pemilih ini berhasil sangat efektif dan berhasil mengenai sasaran.. Keberhasilan yang efektif ini berdampak pada meningkatnya jumlah pemilih dalam menggunakan hak pilihnya di Kota Palembang sebagaimana dikemukakan oleh teori efektivitas dari Gibson.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, saran-saran yang dapat peneliti sampaikan sebagai berikut:

1. Diharapkan KPU Kota Palembang dapat terus membentuk Program Relawan Demokrasi.
2. Relawan Demokrasi Kota Palembang diharapkan masih terus bisa saling berkomunikasi antar anggota walaupun tugas telah selesai tapi silaturahmi masih tetap terjalin.
3. Program Relawan Demokrasi diharapkan menjadi satu langkah terobosan yang positif dalam rangka mensukseskan penyelenggaraan pemilu.